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POLÍTICA 
El Presidente del PRD municipal, Ramiro Trejo convocó a una rueda de prensa para decir que 
están pensando presentar una denuncia en contra del Secretario de Desarrollo Agropecuario, 
Gilberto Ortega, por condicionar apoyos en la región serrana, pero no están seguros, pues no 
tienen aún las pruebas suficientes. (MR) 
 
Considera Juan Manuel Castillo, Presidente de la Unión general de obreros y campesinos de 
México en el estado, que el programa Oportunidades es populista, ya que sólo llega a 5 millones de 
pobres, cuando la cifra sobrepasa los 50 millones de personas. (MR) 
 
Cabeza.  El PRD rechaza las medidas tomadas por el presidente de la república Felipe Calderón 
por ser medidas desesperadas de política populista, declaró Juan Manuel Castillo, secretario 
general del PRD municipal. (EL) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. Confían los diputados de la comisión de protección civil y seguridad pública del congreso 
local, que en un par de meses se tenga terminada la ley de protección civil, ya que solamente falta 
trabajarla con la sociedad en general. La iniciativa contempla adecuaciones al esquema de gestión 
de emergencias. (MR) 
 
Cabeza. En su segundo y último día de trabajo, el parlamento juvenil, se trató el tema de la 
deserción escolar. El diputado José Guadalupe García Ramírez, aseveró que autoridades y 
padres de familia, deben generar con ciencia en los jóvenes para que sigan estudiando. (MR) 
 
El atlas de riesgo que se genera en Querétaro, jamás va a estar completo, pues diariamente nacen 
posibles riesgos, sin embargo, algunas de las informaciones que se obtengan serán confidenciales 
por razones de seguridad, aseguró el presidente la comisión legislativa de seguridad pública y 
protección civil, el diputado Alonso Valdovinos Torales. (EL) 
 



Se espera que dentro de 2 meses esté lista por fin la ley estatal de protección civil, ya que la 
estructura está lista, pero hace falta trabajarla con los municipios y la sociedad, aseguró el diputado 
Alonso Valdovinos Torales, presidente de la comisión legislativa de seguridad pública y 
protección civil. (EL) 
 
SECCIONES 
Juan Antonio isla comenta que la obra de la ciudad de las artes que ejecuta el gobierno del 
estado se hace de espaladas a la ciudad y de espaldas a la comunidad artística. Se hace fuera del 
plan de desarrollo y sin la menor planeación. Se anunció un presupuesto inicial de 150 mdp sólo 
para las vialidades de acceso. Hubo buenas noticias cuando se anunció que la obra la realizará 
Teodoro González de león. La obra se hace en un terreno de 23 hectáreas, atrás de la Terminal de 
Autobuses de Querétaro y es parte de una zona natural protegida conocida como el Tángano. Se 
cayó en el escándalo al revocar el contrato al Arquitecto González de León, por “una grave 
discrepancia en los acceso”. A partir de eso se entregó la obra al quinto lugar en la licitación. Se 
han presentado muchas especulaciones en torno a este proyecto y se habla de un interés de 
constructoras de vivienda por el aumento de valor de la tierra en la zona. Además la comunidad 
artística se siente ignorada de un plan que suena a obra faraónica, propia de los gobernantes que 
no han dejado huella suficiente. Hoy no se sabe si hay un arreglo con el arquitecto González de 
León, quien sí cumplió en tiempo y forma. Es un asunto abierto, que duele y genera resentimiento. 
Es un capricho, un proyecto vertical que no toma en cuenta a la base. (MR) 
 
Entrevista. Ana Yolanda López, Presidenta de libre acceso, comenta que las personas con 
discapacidad no tienen una buena entrada para trabajar;  los empresarios piden profesionales de 
cualquier carrera y esto es muy complicado, porque de cada 100 niños con discapacidad 2 
estudian. El rezago es muy fuerte. Debe haber capacitación laboral para estas personas y las 
empresas deben poner de su parte para poder contratar a estas personas que también sirven a la 
ciudadanía. Las personas con capacidades diferentes, tienen muchas trabas para salir adelante ante 
la sociedad y esto les genera inseguridad para terminar una carrera. Desde que son chicos les 
inculcan el no poder y esto debe parar. Se está trabajando con el Tec regional donde se hizo un 
taller empático para la discapacidad, para que vean lo que significa tener una discapacidad. Este 
taller lo tomaron 42 personas, es una buena manera de involucrar a las personas y que se pueda 
ayudar a las personas con discapacidad. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. De 2009 a 2011 se construirán ocho hoteles que van a ofertar en conjunto, mil 280 nuevas 
habitaciones, ratificó la secretaria de turismo, Esther Carboney Echave, quien recordó que 
durante este año se instalarán nueve hoteles que invierten en conjunto, 500 mdp. (MR) 
 
Cabeza. Las ventas del sector comercio han bajado hasta en un 60%, según la presidenta de la 
FECOPSE, Rocío Alvarado, quien agregó que es necesario que el gobierno federal deje en claro 
los planes que está realizando para abatir costos, ya que argumentó, los apoyos sólo llegan a los 
grandes corporativos. (MR) 
 
En un 60% han disminuido las ventas de los comerciantes debido a la alza de precios en la canasta 
básica, señalo Rocío Alvarado, presidenta de la federación de comerciantes y prestadores de 
servicios. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
En el barrio del Tepetate van a iniciar las pruebas piloto para incrementar la seguridad en once 
escuelas de educación básica, debido a que este es el lugar más conflictivo de la ciudad, aseguró 
Eleuterio Samanillo Noriega, representante de la SEP en Querétaro. Dijo que este programa se 
implementa con el poyo de dependencias de gobierno e instituciones privadas. (MR) 



 
Desde hace casi 3 meses de manera conjunta, la secretaría de salud, la comisión federal educativa, 
el sector educativo y SEDESOL, han generado un programa piloto para atender zonas de alta 
violencia de forma integral y hasta el momento la zona más conflictiva y la que atacaran primero, 
será la zona del Tepetate, aseveró Eleuterio Samanillo Noriega, delegado estatal de la 
secretaría de educación pública. (EL) 
 
Falta aún 29 niños de reubicar, de los afectados por el desalojo de la guardería integradora del 
IMSS del estado, así lo informó el delegado estatal de dicha institución en Querétaro, Salvador 
Rochin Camarena, quien aseguró que ya se inició el proceso de recesión del contrato con la 
empresa. (EL) 
 
No han sido reubicados 39 niños que recibían atención en la guardería que estaba en la calle 
Ezequiel Montes, que fue embargada a mediados de abril, informó el delegado del IMSS, Salvador 
Rochín Camarena. (MR) 
 
De cada 100 jóvenes que entran al bachillerato, 65 lo terminan, es decir que tenemos un 65% de 
eficiencia terminal, aseguró Guadalupe Murguía, secretaria de educación en el estado,  quien 
aseguró que se está participando en la reforma educativa propuesta por el presidente Felipe 
Calderón Hinojosa. (El) 
 
Cabeza. La Secretaria de educación, Guadalupe Murguía, aseguró que no será posible que en el 
2009 la educación media superior sea obligatoria, debido a que la subsecretaría del área no cuenta 
con recursos suficientes para ello. Dijo que esto no significa que el proyecto no pueda realizarse 
posteriormente. (MR) 
 
El consejo de acreditación de la enseñanza en ingeniería acreditó las carreras de electrónica y 
automatización, mantenimiento industrial y procesos de producción y tecnología ambiental de la  
UTEQ. (EL) 
 
Cabeza. La UTEQ cuenta ya con siete programas educativos acreditados por el consejo de 
acreditación de enseñanza de la ingeniería AC. Esto lo confirmó en una ceremonia que encabezó 
ayer el rector Raúl Noriega Ponce, quien dijo que se ha dado un gran paso con esto. (MR) 
 
Se debe generar conciencia en los jóvenes para que sigan estudiando y es responsabilidad de 
padres y autoridades hacerlo; sin embargo en El Marqués, la deserción se da más por la necesidad 
de trabajar que por la migración, aseguró el diputado Guadalupe García Ramírez. (EL) 
 

SOCIEDAD 
El Gobernador Francisco Garrido se reunió con los representantes de la empresa constructora del 
Acueducto 2 y con Manuel Urquiza, vocal ejecutivo de la CEA. Se informó que la obra presenta 
un avance superior al 17%, con respecto al proyecto original, ya que se concluyó con el portal de 
entrada y salida del túnel y se espera que este fin de semana se pueda llegar a la base del río, para 
iniciar la perforación completa del túnel. (MR) 
 
Cabeza. Seis presas de la entidad ya se encuentran secas, según reportó el gerente regional de la 
Comisión Nacional del Agua, Sergio Loustanau, quien dijo que en general los vasos captadores 
de agua se encuentran a un nivel de 30%. (MR) 
 
La señora Marcela Torres, el día de ayer se reunió con los niños de los hogares providencia de 
Querétaro, habló de que en Querétaro llegan a existir 2 mil 150 niños, aproximadamente que viven 
en situación de calle. (EL) 
 



Durante la gira del programa Tu puedes ayudar, que realiza el DIF estatal, su titular Marcela 
Torres afirmó que la tierra es un solo hogar donde no hay fronteras, por lo que debemos trabajar 
unidos para ayudar a quienes más lo necesiten. (MR) 
 
Se le hizo un sencillo homenaje a Carlos de Mucha Icazbalceta, hombre que fue de los 
fundadores del consejo ciudadano de participación ciudadana; hablaba del tema del agua, 
vialidades y seguridad pública, siempre estuvo atento para que los ciudadanos fuéramos a 
participar y poder hacer que la voz de los ciudadanos se escuchara. (EL)  
 
Cabeza. A partir de ayer, el salón principal de la casa de los consejos lleva el nombre de Carlos de 
Mucha Icazbalceta, como un reconocimiento al trabajo que logró cuando estuvo al frente de 
dichos consejos. El coordinador del tema para el aprovechamiento del agua, Wolfgang Jacob 
Atamoro, reconoció el esfuerzo de quien en vida encabezó las propuestas y demandas de la 
sociedad, a través de los consejos. (MR) 
 
Cabeza.  Aproximadamente 150 braceros se han muerto sin recibir el recurso prometido. Este año 
se le pagará a  750 braceros y en total falta de entregar recursos a 2 mil. De no ser entregados 
estos recursos el 1 de junio, tomarán la secretaría de gobernación, sentenció Juan Manuel 
Castillo, secretario general del PRD municipal. (EL) 
 
Cabeza. Unos 200 campesinos queretanos habrán de manifestarse el 1 de junio ante las oficinas de 
la Secretaría de gobernación en la ciudad de México, ya que 2 milo braseros de la entidad no han 
recibido el apoyo económico que el gobierno federal les prometió desde el año pasado, afirmó 
Juan Manuel Castillo, Presidente de la Unión general de obreros y campesinos de México en el 
estado. (MR) 
 
Cabeza. El reconocimiento social e identidad, son acciones que motivan a emigrar a Estados 
Unidos, destaca la investigación Historias detrás del dólar, actitudes de los migrantes ilegales, de la 
docente de la facultad de psicología de la Universidad Autónoma de Querétaro, Elida Cristela 
Guerra Juárez, quien apuntó que si bien el factor económico es importante, también resalta el 
tema de lograr un reconocimiento de la sociedad. (MR) 
 
Asegura Alfredo Botello que la administración estatal no tiene interés de expropiar las tierras de 
Peña colorada, deslindándose así de las propuestas que realizaron ejidatarios de la zona. (MR) 
 
Cabeza. En el gobierno del Estado no  hay complicidades ni se tiene relación alguna de carácter 
comercial con empresarios de ningún negocio, manifestó el Secretario de gobierno, Alfredo 
Botello Montes. (MR) 
 
Vistazo Ciudadano desde el boulevard Bernardo Quintana, donde hay un puente peatonal que une 
a la colonia Carretas y Loma dorada. Se hicieron unos accesos a lo largo de esta vialidad y la gente 
pregunta cómo van a funcionar; ya se concluyeron 2 accesos y la próxima semana se terminaran 
los otros dos. Los muros de contención, aparentes, tienen una llantas para moverse y ser usados 
únicamente por vehículos de emergencia. El flujo vehicular es permanente, por lo que es imposible 
pasar caminando. La recomendación es que los ciudadanos respeten la señalización que hay en 
esta vialidad. Los cuatro accesos son obras de las primeras que piensa hacer la secretaría de 
seguridad ciudadana. Abajo del puente peatonal hay un dren el cual se encuentra muy sucio, por 
los árboles que hay en este lugar. Se pide a las autoridades que los limpien para que en la 
temporada de lluvia puedan funcionar bien. (EL) 
 
Reporte urbano. En Quintas de El Marqués se quejan de la gran cantidad de robos. (MR) 
 



MUNICIPIOS 
La jefa de la unidad de asuntos internacionales del municipio de Querétaro, Lorena Jiménez 
Salcedo, invita a visitar el festival de comunidades extranjeras que se llevará a cabo del 30 de 
mayo al 1 de junio, en el centro cultural Manuel Gómez Morín, ya que dijo, es una oportunidad 
importante para que los queretanos conozcan las más de 90 nacionalidades que viven en 
Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. La jefa de la unidad de asuntos internacionales del municipio, Lorena Jiménez, 
acompañada por el representante de nueve comunidades extranjeras, hicieron un llamado a la 
ciudadanía para participar en el festival que se realizará del 30 de mayo al 1 de junio en el Centro 
Cultural Manuel Gómez Morín, donde se instalarán 33 stands de las 90 comunidades extranjeras 
que hay en la capital queretana. (MR) 
 
Entrevista. Juan Alberto González Arce, secretario de servicios públicos municipales, comenta 
hoy se va a inaugurar el pabellón de la feria del empleo; la secretaría de desarrollo sustentable está 
haciendo estas ferias de empleo más funcionales y modernas, esto obliga a que no solamente se 
vea bonito, sino que funcione. En el tema de los drenes hace un llamado a la ciudadanía para que 
de manera constante ayuden a mantener limpios estos drenes. La ciudadanía que saca basura de 
alto volumen y quiere deshacerse de ellos, llamen al 070 para que investiguen cuando pasan a la 
recolección y si en dado caso es que ya hayan pasado, la secretaria se compromete a mandar el 
camión. Hasta el momento se han recolectado 7 toneladas de basura en los drenes, un gran 
porcentaje son residuos de gran volumen.   Otra petición es que en temporada de lluvia no se 
saque la basura porque se riega, también la basura se debe de sacar con tiempo en el horario. El 
municipio no se encarga del residuo de construcción, quien realice una construcción sabe que son 
los responsables de que ese residuo de construcción sea depositado en un frente de tiro especifico. 
Tiene un costo para depositar en grandes volúmenes y ese es el problema de que lo tiran en 
cualquier lugar. Hasta la menor construcción debe depositar su basura en un frente de tiro. (EL) 
 
Cabeza. Hasta el momento se ha credencializado el 90% de los comerciantes y tianguistas de 
Querétaro, informó la presidenta de la FECOPSE, Rocío Alvarado. (EL) 
 
Afirma el Alcalde de Corregidora, Germán Borja, no estar preocupado por la denuncia interpuesta 
en su contra por Alejandro Olvera, por un mal manejo en la licitación para la concesión del 
relleno sanitario. (MR) 
 
Por el exceso de velocidad y al querer evadir a un ciclista, un policía del municipio de Corregidora 
se impactó contra dos postes y resultó seriamente lesionado. (MR) 
 
Se localizaron en el Marques, 60 tiraderos clandestinos, de los cuales ya han sido saneados 40 
aseguró Miguel Noriega, director administrativo. (MR) 
 
En San Juan del Río, el Alcalde Jorge Rivadeneira, acompañado del comandante de la policía, 
Carlos Mier, presentó la nueva imagen de la policía. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
El IMSS enfocará sus trabajos a gestionar recursos y concretar la construcción del nuevo hospital 
de Querétaro, que tendrá lugar en un terreno de 25 mil metros cuadrados que será donado por el 
gobierno estatal en el libramiento de Santa Bárbara, así lo informó el delegado estatal del IMSS, 
Salvador Enrique Rochin Camarena. (EL) 
 



Manuel González Valle, alcalde de Querétaro, dio a conocer que el municipio se encargará de la 
construcción de una unidad médica para IMSS dentro de las instalaciones del parque Bicentenario, 
la cual costará casi 30 mdp y contará con 350 metros cuadrados de construcción. (EL) 
 
El Presidente municipal de Querétaro, Manuel González Valle y el delegado del IMSS, Salvador 
Rochín, firmaron una carta compromiso para iniciar la construcción de una clínica en Santa Rosa 
Jáuregui, donde se invertirán 30 mdp y se pretende que de servicio a 15 mil habitantes de la zona. 
En este evento, el delegado del IMSS se negó a hablar sobre las manifestaciones de los dializados 
que afirman haber sido dañados por el cambio de proveedor en la institución. (MR) 
 
Le preguntaron al delegado estatal del IMSS, Salvador Rochin Camarena, qué hay en torno a 
los casos que se dieron a conocer, de los pacientes dializados que se manifestaron por el cambio 
del equipo que se estaba utilizando para las diálisis y no quiso contestar nada. (EL) 
 
Cabeza. En el marco del día de la salud reproductiva, este miércoles, en las instalaciones de la 
clínica de la UVM se realizarán diversas conferencias, talleres y se hablará de las novedades que se 
han registrado en la materia, por lo cual la universidad invita a la población femenina, 
fundamentalmente, a que participe en las actividades que se preparan a partir de las 8 de la 
mañana. (MR) 
 

AGRICULTURA 
Son acciones populistas las que pretende el gobierno mexicano con propuestas  como las que 
presentó el Presidente Felipe Calderón Hinojosa, considera el Presidente de la CNC, Juan 
Hernández, quien argumentó que con estas acciones se desplaza la mano de obra de los 
campesinos mexicanos e impide la creación de nuevas fuentes de empleo. (MR) 
 
El delegado de la SAGARPA, Manuel Valdés, entregó recursos federales de Procampo en el 
municipio de Corregidora, en beneficio de 250 productores, con lo cual se llega a 2.7 mdp 
entregados. (MR) 
 

LABORAL 
Incorporar a los discapacitados al campo laboral, no es un asunto de caridad sino de equidad, 
refirió el delegado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Sergio Alejandro Lozano. Dijo 
que en el 2008 buscarán sumar 17 industrias más a las 12 que ya se tienen registradas desde el 
año anterior, al programa Empresa incluyente. (MR) 
 
Cabeza. Hay avances en las negociaciones entre la Secretaría de educación y la sección XXIV del 
SNTE, reportó la secretaria del ramo, Guadalupe Murguía Gutiérrez. Aseguró que aún faltan por 
definir algunos puntos y sostuvo que no hay una fecha límite para concluir dichas negociaciones 
laborales. (MR) 
 


